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2014/	 
2 月 1 日議事録	 

司会	 後藤	 会員	 

場所	 大阪市立社会福祉センター	 

＊事務局報告＊	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 中北	 会員	 

１.	 4 月の定例会は会場が「青葉園」です。花見も予定しています。集合場所及び集合時間は後日連絡します。	 

（3 月はいつもどおりです）。ＮＰＯセンターの部屋を借りる件で、会員なので５時間まで無料、夜も９時頃まで OK。広さが

社協の半分くらい。今は、荷物が一杯だが使用されるまでには片付けますとのこと。東大阪部会で一度使用してみて感想を皆

様にお伝えします。・・・小川会員	 

＊閲覧資料および書籍の紹介＊	 ・・・中北会員	 

Ａ催し・事業企画の案内	 	 

Ａ-1	 第 1 回福祉住環境サミット	 （大阪大学豊中キャンパス）3/15～16	 参加費 4000 円	 

Ａ-2	 	 日本福祉大学セミナー	 2/22	 1/31 申し込み締め切りでしたが参加したいので、できるか尋ねてみる。	 

Ａ-3	 	 住民参加型在宅福祉サービス全国研究セミナー	 2/19～20	 東京にて	 

Ａ-4	 	 「ようこそ！赤ちゃんわが町へ」	 3/8	 

Ａ-5	 2/8	 生野区で開催されるセミナーのご案内	 

Ｂ他団体の機関紙等	 	 

Ｂ-1	 ゆめごよみ風だより	 No.64	 	 ゆめ風基金	 

Ｂ-2	 中部通信	 １月号	 

Ｂ-3	 ぽぽんがぽん	 

Ｃ情報誌	 	 	 

Ｃ-1	 ＣＯＭＶＯ	 2 月号	 

Ｄその他	 	 	 

Ｄ-1	 「既存の戸建住宅を活用した小規模グループホーム・ケアホームのための安全対策検討」	 

＊学習会＊	 13：50～15：20	 

「平均 27.6 歳の集団/NPO み・らいずの想いと活動」	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 NPO み・らいず/理事	 桝谷	 礼路氏	 

1998 年大学 4 年のときに障がいのある方のキャンプに参加し、	 

2001 年代表理事の河内ら 4人で特定非営利活動法人み・らいずを立ち上げる。	 

ヘルパー派遣や相談支援、まちづくり事業等に従事しながら、現在 60 名ほどのスタッフの「お母さん」的な存在として	 

毎日奮闘中。	 

■当時の学生のアルバイト代としては高額だったヘルパーの仕事、意味もわからず参加したキャンプで出会った４人の大学	 

生たち。「障害者の人に対して意味もなくふざけたり、笑ったり、からかったりしてはいけない」と思って参加したが普通	 

だった。卒業の時、これを仕事にしようか・・・となんとなく。会社をつくるにはお金がなく、ＮＰＯ法人として 2001 年に	 

スタート！いろいろな方たちの協力のもと今日の	 み・らいず	 があると思う。	 

■み・らいずの理念は、「ＬＩＶＥ	 ＬＯＣＡＬ」誰もが望むかたちで、あたりまえに地域（LOCAL）で生きる（LIVE）ことが	 

できる社会をつくる。として、何か困っている人があれば、そのための事業を前向きに検討して実現しているため、活動は	 

多岐にわたる。障がい児・者支援事業：余暇支援や自立生活体験プログラム実施、子ども・若者支援事業：、みらい塾・ラ	 

ーンメイトは、独自事業として実施。発達障害や学校に行きづらい子どもたちのために、最初は家庭教師を派遣する形式で	 

していたが、障がい児の「通いたい」の一言で、塾の形式で事業を展開。様々な課題をもった子どもの居場所づくりや障が	 

い児たちと一緒に日常を楽しもう！学生が地域生活をサポートするんだ・・・という意気込みで取り組んでいる。	 

障がい者の親が高齢になり困っているということで、高齢者支援事業：しょーらいずを開始。スタッフが産休に・・・戦力と	 

して抜けられては困るということから、保育ママ事業を開始。また、就労支援も行っている。なんでも、どこでも、働けれ	 

ばいいじゃん！ではなくて、働きたい！を実現したい。焼鳥屋さんに代表自ら修行に行き、西成区にセントラルキッチンを	 

つくり、就労支援を実施中。利用者の得意なところをのばす支援をしていきたい。こどもたちとまちづくりも行っている。	 

学生ののりで、なんとかなる・・・でやっている！そしてそれを楽しんでいるような気がしました。	 

■発足メンバーと新卒採用者との温度差に悩む。「つう」といえば「かー」だった頃から 13 年がたち、組織も大きくなり、	 

自分たちの役割も変化してきているのだと思うが、つい、ノリで・・・。そこで、ミッションを共有し、アウトプットと	 

インプットうまくして、自分の心とからだで知ってもらうこと	 を肝に銘じて新しい社員との係わりを大切にしていきたい。	 

■質疑	 

・多くの学生に参加してもらうための秘策は・・・サークルなみの歓迎会や費用はかかるがマイナビに掲載したり	 

・このまま年齢を重ねると給与が上がるが・・・形を変えながら・・・。ひとり立ちしてもらうことも視野に	 

・ふくてっくとの共通点は、発起人がいることとお酒好き！ボランティは無償では続かないから有償で！	 

NPO ふくてっく定例会  
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１．ふくてっくのつどい	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 小川	 会員	 

・「ふくてっくのつどい」	 

集会を開催します	 日時：2月 22 日（土）PM1：30～	 

	 	 場所：関西照明器具工業協同組合（池端さんの事務所）	 

・「パソコン教室」・・・鎌田会員	 

2/1（土）10：00～	 ボランティア情報センター	 参加費 500 円	 	 パソコンお持ちの方は持参下さい。	 

・※2/1	 17：30～	 ＤＥＥＺにて苅田さんの全快祝いを予定しています。（参加費 3,500 円～4,000 円位）	 ：21 名参加！	 

⇒３・４月パソコン教室はお休みです。	 

・「住環境研究学習会」・・・曽我部会員	 

２月２２日（土）15 時～	 テーマ：命とは	 その２	 尊厳死と延命治療	 

３月２９日（土）15 時～	 テーマ：振り子の原理	 ⇒東大阪部会と重なっているので日程調整します。	 

場所：両方とも関西照明器具工業協同組合（池端さんの事務所）	 

２．東大阪部会	 	 清水	 会員	 

①	 1 月の東大阪における改造助成・介護住改の検証活動は 4日間（1/9・16・23・30）延べ 10 名が活動。	 

②	 1 月事前相談会	 1/16・30 の 2 日間、相談件数：2件	 

③	 1 月 11 日 10:00～12:00	 ATC ふくてっく事務局	 「活動検討会」開催、参加者 9名	 、事例検討等について	 

④	 東大阪市改造助成 H23・24 年度支給案件事後調査/142 件（支給は 163 件）のアンケート調査を実施。3月中に訪問調査	 

⑤	 1 月 22 日に尼崎市介護保険住宅改修支援事業として、ケアマネ対象の研修会と施工業者対象の研修会の講師を	 

後藤・小川・川北・清水の 4名が務めました。参加者：ケアマネ/182 名	 施工業者/80 名	 

＊ワンポイントアドバイス	 「ダイアログ・イン・ザ・ダーク	 (DID)に参加して～暗闇体験報告～」山本尚子	 

	 グランフロントにある積水ハウスのすむふむラボにて、真っ暗な中で人はなにを感じるのか。声を掛け合うことの大切さ	 

３．こむねっと事業部会	 中北	 会員	 

1.	 こむねっと部会活動	 

本日部会	 たかとり第三者評価準備検討	 ⇒４月調査にむけてアンケートなどの準備。	 

若江岩田の工場再活用 PJ	 改造の完成は 4月末の予定	 ⇒樟蔭の学生たちとのコラボ、看板制作のお手伝いを	 

福祉サービス第三者評価	 ：同朋学園第三者評価	 2/6 最終の評価決定会議	 	 評価機関連絡会	 2/18	 

2.	 社会連携事業その他	 

1	 /31	 第９回近畿地区 GH・CH 職員研修会	 高槻現代劇場 10：00～16：10	 

⇒	 ケアホームなどの夜間避難方法等を机上で検討することは大切なことだと思った	 

2/2	 日本福祉大学セミナー	 	 3/15・16	 第１回福祉住環境サミット	 

＊ひとことタイム＊（会員による個人の情報発信コーナー）	 

小川会員：リレーマラソンに参加しませんか・・・第 2回	 舞洲みんなのマラソン～みんなで走る、絆の 42.195km～	 

開催日：3月 23 日（日）	 開催地：舞洲スポーツアイランド周辺特設コース	 １周 2.1Ｋｍ	 

杉浦：有ボ連	 1/31 会議内容報告	 ２月に神戸で高齢者ケア研修会を開催する	 

長岩：茨木市若手芸術家育成事業で２席となりました。3/7 から市民会館で展示します。是非見に来てください。	 

坂田：中央郵便局看板のその後報告。	 看板がつきましたとのこと	 

岡：月曜日の朝日新聞にすべらんうどんの記事がでます。	 

樋口：1/19 日にＮＨＫで放送された「アルツハイマー病をくいとめろ」について内容紹介。住環境で見る！	 

後藤：カニを食べる会	 3/8	 15 時から	 ＯＨＡＮＡにて開催予定	 詳しくは後日ご案内！	 

中北：運転中のねむけざましの方法について	 ・・・対向車のプレートナンバーを＋―×÷を駆使して 10 にする！	 

＊グループミーティング＊（テーブル毎にフリートーク）	 

なし	 

＊初参加者の感想＊（初参加者には例会参加の動機、参加した感想など一言お話しいただきますのでご協力ください）	 

なし	 

＊次回例会の司会予定＊	 	 

平成 26 年 3 月 1 日	 
司会：古場会員	 

五十音順です。予定者の都合が悪い場合は、次の会員が担当となります。

予定：佐久川会員	 島村会員	 

＊次回以降の予定＊	 

・3 月 1 日（土）13：30～17：00 頃	 会場：大阪市立社会福祉センター	 

■学習会	 「大阪府福祉のまちづくり審議会参加報告」	 西田	 多美子氏（１級建築士事務所ＴＭＮ）	 

・4月 5 日（土）13：30～17：00 頃	 会場：青葉園（西宮市	 重度障がい者の地域活動拠点）	 

■学習会	 「（仮）これからの障がい者地域支援とは」清水	 明彦氏（西宮市社会福祉協議会事務局長	 元	 青葉園園長）	 

	 


